

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 2 (1972)
Heft: 2

Rubrik: Courier des lecteurs

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Courrier des lecteurs

A bas Bonaparte

Quand écolier j'ai pris connaissance des exploits du général Bonaparte et des fleuves de sang qu'il a fait couler pour satisfaire ses ambitions, après les causeries radiophoniques de M. Henri Guillemin, j'ai mis dans le même panier Bonaparte, Hitler et Staline. Ne serait-il pas plus indiqué, pour notre journal, de citer le Dr Schweitzer, Gandhi, Martin Luther King, Pierre Cérésole et d'autres ? Les Aînés sont saturés de guerre, de récits de violence, de crimes politiques. Ils aspirent à lire des choses réconfortantes.

M. M. E., Lausanne
Nous n'avons jamais voulu faire l'apologie de Napoléon Ier dans notre « Mystère de l'Histoire », pas plus qu'un panégyrique d'une carrière controversée. Tout au plus avons-nous imaginé qu'une page d'histoire ou que l'histoire d'une substitution, à la manière de Georges Réfif, pouvait retenir l'attention. Votre réaction prouve que vous avez été attentif et nous ne vous donnons pas tort quant au fond.

Réd.

Club des cruciverbistes

Chère équipe, avec ou sans concours, je persiste à vous envoyer les solutions de mots croisés, simplement pour le plaisir. C'est un passe-temps si agréable et instructif. A quand le club des cruciverbistes d'« Aînés » ?

M. C. Jordan, Lausanne
L'idée est excellente. Un tel club pourrait aussi être une source de mots croisés originaux pour notre journal. Qui prendra l'initiative ?

Réd.

La valeur n'attend pas...

Je précise tout de suite que je suis une collégienne de 13 ans. Cela vous étonne peut-être ? Voici donc quelques explications. Avide de lecture, je me rends de temps en temps dans un kiosque où j'ai découvert « Aînés ». Après avoir feuilleté un numéro, je décidai d'abonner une personne âgée de ma connaissance. J'allai lui rendre visite pour m'assurer qu'elle n'était pas abonnée, ceci avant d'envoyer la formule d'abonnement-cadeau. Elle était abonnée ! Toute heureuse elle m'a montré son dernier numéro, que j'ai pris chez moi

pour faire les mots croisés et lire quelques articles. Aussi aimerais-je vous féliciter pour cette parution. J'ai de l'affection pour de nombreuses vieilles dames et suis heureuse qu'il existe un journal pour elles. C'est donc pour vous faire part de mon enthousiasme que j'ai pris la plume.

Anne Baer, Moudon (13 ans)
P.S. Une fois de plus, nous constatons avec plaisir que notre journal ne laisse pas les jeunes indifférents !

Merci

à tous ceux qui nous ont envoyé des comptes rendus de « leur » fête de Noël et des poèmes de circonstance. Vous avez été si nombreux à nous écrire, que pour tout raconter, un numéro spécial

ne suffirait pas. Faire une sélection serait injuste et il y aurait des jaloux !

Mais, si vous avez des idées originales et drôles pour... l'année prochaine ou pour des dates à événements, alors écrivez-nous, à l'avance.

Réd.

On recherche une marraine de guerre

Pendant la mobilisation de 1914-1918, j'ai eu — c'était fréquent à l'époque — comme marraine de guerre Mlle Anna Zwahlen, âgée de 20 à 25 ans à ce moment-là, qui habitait Lausanne. Elle m'a gratifié de nombreux messages et colis alimentaires, certainement au prix de privations. J'ai quitté la Suisse en 1919 pour l'Amérique, sans avoir pu prendre congé de cette bienfaitrice et,



Tu étais plus galant il y a quelques années: tu aurais ramassé mon sac...
(Dessin de Sabatès)

SOCIÉTÉ COOPÉRATIVE « AINÉS »

Notre société continue d'accueillir avec joie de nouveaux membres. Nous rappelons aux personnes qui sont à même de collaborer au développement de notre journal, qu'elles peuvent manifester cette intention en :

- souscrivant une ou plusieurs parts sociales de Fr. 100,—
- souscrivant une part sociale-abonnement à vie à « Aînés » de Fr. 150.—

Il leur suffit de demander à l'Administration d'« Aînés », 10, passage Saint-François, 1003 Lausanne (tél. 021/22.34.29) l'envoi d'une formule d'inscription avec statuts de notre société.

Bénéficiaires AVS

Vous profitez d'une réduction de 5 % sur nos séjours à la mer (train et avion) et sur nos voyages organisés en groupe.

Programmes détaillés:

TOURISME POUR TOUS

15, rue Haldimand Lausanne
2, place du Marché Vevey
11, place Pestalozzi Yverdon

Téléphone 20 20 51
Téléphone 51 39 39
Téléphone 2 54 78

Pharmacies Populaires Lausanne

Officines:

Rue de l'Ale 30
22 38 61

Av. Fraisse 3
26 38 62

Av. d'Echallens 81
24 08 54

Ristourne progressive
de 7 ½ % à 10 %
(Art. régl. exceptés)

Timbres PHAR-POP

Livraisons rapides
à domicile

depuis plus de 50 ans, je suis sans nouvelles. Je m'efforce actuellement de rechercher son adresse pour lui manifester, hélas tardivement, ma reconnaissance.

L. W. Clares

Amis lecteurs, pouvez-vous aider notre correspondant dans ses recherches? Toute communication concernant Mlle Anna Zwahlen, âgée de 75 ans environ, est à adresser à la rédaction sous référence «L. W. Marraine de guerre».

Survivre

Dans la presse, j'ai lu que les conseillers fédéraux bénéficient d'une avantageuse augmentation de traitement. Ne se servent-ils pas les premiers et pourquoi n'a-t-on pas attendu le 1^{er} janvier 1973? Les vieux peuvent attendre en regardant grimper le coût de la vie. C'est cela notre démocratie et la charité chrétienne.

Une toute vieille grand-maman qui a Fr. 400.— par mois pour survivre.

(Désire rester anonyme)

A bon journal, bon papier

Je suis abonnée depuis une année, déjà! Merci pour la qualité du journal et celle du papier. Je pense aux «très âgés» qui déchireraient facilement un papier mince. J'ai perdu mon compagnon il y a sept ans. Et quel compagnon! Par bonheur j'ai de très gentils enfants, parents et amis, sur lesquels je reporte mon amour.

Mme B. P. à V.

AVS ou «caisse des pauvres»

J'ai beaucoup aimé l'article de Marguerite Roy. Dans le même ordre d'idées j'ai lu une information relative à la hausse des cigarettes en prévision de l'augmentation de l'AVS. Très bien. Je pense à une autre chose qui serait d'un apport appréciable: un supplément sur les billets d'entrée pour les manifestations sportives de toutes sortes.

Mme Olga Bonzon, Vernayaz

Tous les billets d'entrée donnant accès aux divertissements, sports y compris, sont vendus à un prix dans lequel se trouve inclus un impôt direct ou taxe destiné à la «Caisse des pauvres», c'est l'application cantonale d'une loi fédérale.

Réd.

Démocratie et régime fiscal

Je m'insurge, une fois de plus, contre le système fiscal qui taxe les personnes âgées économiquement faibles, les petits rentiers de l'AVS. Que dire des capitaux étrangers qui se sont réfugiés clandestinement dans les banques suisses à l'abri des taxes? Que dire du privilège des fonctionnaires d'organismes inter-

nationaux, excessivement rétribués, qui non seulement ne paient aucun impôt mais jouissent d'importants avantages? Ceci n'est pas précisément ce qu'on peut appeler un régime démocratique.

M. Vicaire Hubert, Yverdon

Pas d'horoscope

Je veux dire toute la joie que m'apporte notre cher journal, contenu et contenant. Pourquoi faudrait-il qu'il ressemble à «Sélection»? Le format est pratique. On peut aussi le plier en longueur pour le sac ou la poche. Le papier est solide sans être luxueux. Les caractères d'imprimerie sont adaptés au Troisième Age. Un vœu: qu'il n'y ait jamais d'horoscope. C'est peut-être beaucoup demander lorsqu'on connaît la vogue actuelle de l'occultisme.

Mme C. Jordan, Chavannes

Douze cadeaux

Quelquefois, je vais visiter une infirme en lui apportant «Aînés». Elle m'a dit:

— Qu'il est beau, je voudrais bien le recevoir!

— Rien de plus simple, je t'abonne. Tu seras au courant de la vie des Aînés qui sont si nombreux.

Ne lui envoyez pas de bulletin vert. C'est moi qui verse son abonnement et le mien pour l'année 1972.

Mlle C. Porchet, Ecublens

Cactus

Cactus n'est pas mort. Ces plantes-là, avec leur petit air fossilisé, ça a la vie dure. Cactus a été déposé et rempoté en passant d'un mini-logement dans un grand et magnifique pot-appartement. C'est dur de tout emballer puis déballer, même aidée, et ça absorbe. Enfin ça y est. J'ai beaucoup apprécié votre article de septembre en réponse à mes doléances au sujet des logements, juste, objectif, honnête, sauf les impondérables de la loi de l'offre et de la demande. Une chose doit être signalée: en Suisse, on est très bien reçu dans les divers bureaux où l'on doit s'adresser quand on ne jouit pas de la belle «indépendance» que donnent les rentes suffisantes. C'est une chose qui compte. On a l'impression qu'on ne perd pas sa dignité devant celui qui vous reçoit et vous renseigne. Au sujet de la Société coopérative d'«Aînés»: Ah! si j'avais des sous, je serais coopératrice! (Sur un air de Gilbert Bécaud.)

Mme Elsa Blättler, Lausanne

Merci spécial

à Mme G. Klinger, Onex; Mlle Gaberel, Lausanne; M. Victor A., Genève; message à Mme Potterat, Lausanne; à M. H. Noël, Fribourg, etc.

Réd.

Tableau d'honneur

Fabrique « Union » S.A., L'Abbaye	5
Facomel, Renens	7
Imprimeries Populaires, Lausanne	39
Hôpital psychiatrique de Cery, Prilly	5
Thecla S.A., Saint-Ursanne	11
Gabus Frères, Usine SAFIR S.A., Le Locle	5
Record Watch S.A., Tramelan	24
Assurance Mutuelle Vaudoise contre les accidents KIF Parechoc S.A., Le Sentier	37
Pasteur Marc Peter, Préverenges	7
Mme Marcel Pfefferlé, Montreux	27
Service social, Vestiaire de Morges	43
Chocolats Suchard S.A., Serrières	34
Union de Banques Suisse, Genève	34
Service social Ville de Genève	6
S.A. des Plieuses Automatiques, Ecublens	30
Service social, Genève	6

Qui d'entre-vous est le farceur? (dessin de Sabates)

Petites annonces

Une pièce + cuisine

Je cherche appartement 1 pièce + cuisine, moderne. Echange éventuel contre appartement 2 pièces + cuisine et balcon).

Tél. au N° 021/29 99 17. (E 312)

Pour quelques mois

Couple de retraités, tranquille et ordré, cherche pendant réfection de son appartement, de mai à novembre, appartement meublé, 1 à 2 pièces + cuisine, à Lausanne ou environs, ou Préalpes vaudoises. Accès facile désiré. Offres sous chiffre E 310 «Aînés» Lausanne.

Occasion unique pour aînés

Coupons couvertures laine extra, festonnées, 110 cm x 150 cm environ. Poil de chameau uni (ou divers). Prix spécial Fr. 15.— pièce. Franco, payable dans les 10 jours. Retour en cas de non-convenance ou échange. Tél. 021/32 82 33. Vous aiderez un aîné malade!

Collectionneur de timbres poste oblitérés cherche correspondants (es) pour échanges, base catalogue Yvert. Achat et vente éventuels. R. Pittier, av. Reller 38, 1800 Vevey.